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７ 月 定 例 教 育 委 員 会 報 告  

 

１ 開催日時 

令和元年７月１７日(水) １３：３０～１４:５０ 

２ 出席者 

 委 員 佐古 順子 

     渡邊 敬 

     村川 一恵 

     嶋崎 真英 

     中嶋 剛 

 教育長 遠藤 雅己 

 

 事務局 

  教育政策監   丸山 克彦     教育次長     吉村 武史 

  教育総務課長  三岳 和裕 

教育総務課参事（学校給食センター所長）        畑田 憲一 

  学校教育課長  橋口 智秀     学校教育課参事  高木 修 

  社会教育課長  喜々津 武利    図書館長     鈴川 章子 

  文化振興課長  大野 安生     文化振興課参事  今村 明 

教育総務課課長補佐 深江 美穂 

３ 議事 

《議 案》 

なし 

《協議・報告事項》 

  大村市町内公民館補助金交付要綱の改正について 
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４ 議事録 

教育長 
ただいまから令和元年７月教育委員会定例会を開催します。 

本日の会議は、定足数に達しております。 

教育長 
議事日程１、前回会議録の承認を議題といたします。 

原案のとおり会議録を承認することとしてよろしいでしょうか。 

全委員 はい。 

教育長 

ご異議ありませんので、承認することとします。 

議事日程２、教育長報告を行います。 

前回からの報告でございますけども、７月４日木曜日大村市の健全

協の総会がコミセン大会議室で行われました。 

７月７日日曜日、ふれあい相撲が黒木小学校で行われました。ちび

っこ相撲では、大村の選手が一名だけ、大浦君のみ全国大会に進むと

いうことで聞いております。萱瀬小学校の松崎さんは残念ながら負け

たみたいですね、強かったんですけれども。また、その日、７月７日

日曜日は、家庭倫理の会長崎の設立式典がございました。本部からお

見えになっていました。家庭倫理の会は５支部あれば、正支部になる

ということで、長崎県内で５支部になったので、正家庭倫理の会長崎

として承認を受けております。７月８日月曜日は、市Ｐ連から市長へ

の環境整備要望でして、横断歩道や溝蓋など様々な環境整備につい

て、各学校からの要望が集約されまして市長に要望書が提出されてお

ります。７月８日月曜日から、新任校長校訪問ということで委員のみ

なさま方には大変お世話になりました。３つの小、中学校を回ってい

ただきました。ありがとうございました。後から、感想がおありにな

ればお願いしたいと思います。７月９日火曜日から、地区別ミーティ

ングがスタートしております。政策監、次長、私の３名が出席してお

り、７月９日から７月２９日まで、松原から鈴田まで７地区で開催予

定でございます。既に、終わったところはあります。教育問題につい

ては特に大きなものありませんでしたが、図書館に対する質問がもの

すごく多いです。図書館のオープンに対して、興味関心がみなさんお

ありになる。それから、７月１２日金曜日は、長崎県産業教育振興会

の理事会が開催されまして、各市町で産業教育、商業、工業、水産、

農業の学校がある地域や学校の代表者または商工会議所の会員さんが

集まって、理事会が県立総合体育館で開かれました。また、この日に

初めて大村市部活動指導者の会が開かれました。部活動で運動部、文

化部で指導しておられる先生方を中心に、４０名ほどの有志で集まっ

て開催をしております。吹奏楽部の先生もいたり、陸上などの７競技

部の専門委員長をはじめ、中体連を中心に会長が全体に呼びかけてい

ただいて集まったという会でしたけれども、非常に盛り上がりまし

た。市長も来られ、日頃の指導にお礼を申し上げられ、今後の働き方

改革を少し頭に入れて先生方もゆっくり休んでくださいといった話を

され、非常に良い会だったと思います。今日までの行事はそのような

ものでございました。訃報が入っておりまして、７月１５日月曜日

に、大村市出身の木下紗佑里フリーダイビング世界チャンピオンがご

逝去され、本日の１９時から通夜、明日の１３時から葬儀が行われま
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す。また、後で思い出の会なども開かれるということを聞いておりま

す。非常に残念ですね。大村市の第一号のスポーツ大使を引き受けて

いただいておりました。そういうことで市のほうとも関係が深かった

のですけれども。ご冥福をお祈りしたいと思います。 

以上、教育長報告を終了いたします。 

各委員の皆様からから何か報告はございませんか。 

教育長 中嶋委員、新任校長校訪問、いかがでしたか。 

中嶋委員 

３校とも、佐古委員さんと参加させていただきました。そのうち１

回は渡邊委員さんも参加されましたね。まず感じたのは中学校でエア

コンが入っていて、すごい環境の中で学習が出来ていて、いいなと改

めて感じたところです。私が現役の頃、平成１５年３月で終わりでし

たので、それまでは教室に扇風機さえついておりませんでした。暑い

中で、子ども達は頑張っていたわけです。それと比べていい環境で学

習が出来ていると。何度ぐらいに設定しているかなと思い、見てみま

したら大体２６度ぐらいで設定してますね。市からは２８度でと言っ

てあるのでしたね。ところが、２８度で設定しても全然効かないそう

で、２６度で設定してあるようでした。そこで、懸念されるのは、学

級の中ではクーラーが嫌いな子もいるので、そういった面をどうして

いけばいいか。がんがんクーラーをつけていいのか。それから、クー

ラーの効き具合が場所によって異なっている。３段階に分かれると先

生がおっしゃっていました。だから、教室の中でも効くところとあま

り効かないところがある。扇風機は回るので空気が循環しています

が、そういう風に差があると。エアコンの件が一つ。２番目に、新任

校長の３名の先生方、本当に張り切ってやっておられる。そういう姿

がお話の中、その他で見えました。頑張っているなあと感じられて良

かったな、と。他の先生方も授業公開、指導主事がずっと張りつけの

授業を、よくやっていたな、と。ただ、私が国語ですから、残念なん

ですけれども、急いで書くからでしょう、中学校の教師は字が雑な方

が多いですね。子どもたちは毎日その字を見ているわけですよね。そ

れに比べて、小学校の先生は非常に上手。一字一字、丁寧に書いてお

られる。非常に差があると思います。中学校で左手で板書する男の先

生がおられましたが、その先生は字が上手でびっくりしました。中は

そういう先生もおられる。しかし、相対的に見れば、中学校は字が雑

だと思います。子ども達は四六時中その字を見て勉強をしている。子

ども達の字が下手くそということは言わずもがな、そういう風に感じ

ました。ただ、子ども達は一生懸命、先生達も一生懸命、良く頑張っ

ていると思います。 

 

渡邊委員 

私は３校の中の富の原小学校に行きました。県下３番目のマンモス

校ということで、一学年６クラス、３，４年生は５クラスということ

で、全部で二十何クラスかを回りましたので、１クラス一分半で駆け

足でした。もう少しゆっくりできたら、半分ぐらいのクラスの数がい

いのではないかと思いました。先程、中嶋先生が言われましたように

板書の上手さはあの速さであれだけの字がよく書けるなと思いまし

た。自分も看護学校などで教えることがあるんですけれども、とても
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汚い字になるもので、板書というのは本当、大事だと思いました。そ

れと、１階から３階、３階から２階と運動になりました。非常に熱意

を感じましたし、各クラスの先生方も子どもを惹きつけるような良い

授業をされているなと感じました。 

佐古委員 

 エアコンが設置されて、中学校は快適な授業が出来るのではないか

と思いました。ただ一つ、換気がどうするのかがこれからの課題とな

るのではないかと思いました。閉め切ったままですと環境衛生上どう

なのかなと思いました。新聞で読んだのですが、秋になると子ども達

がうつになる傾向がある、と。クーラーばかりで太陽に当たる時間が

少なくなったら、秋から冬にかけてうつになる子が多いと書いてあり

ました。学校訪問ですが、桜が原中学校の校舎に入ろうとしました

ら、本日はお忙しい中ありがとうございます、と男子生徒が出迎えて

くれました。３人ぐらい近寄ってくれてですね、明るいなと感じまし

た。小学校の子ども達もよく笑っていて、明るいなと感じました。先

生方がよく指導されているなと感じました。それから勇気を持って勉

強しようという話があり、気になった言葉で、とても良いなと思いま

した。目当てをはっきりと書かれていて、統一されて指導が行き届い

ているなと小学校では感じました。中学校でも目当てをはっきり書か

れる先生と書かれない先生がいたような気がしますが、１分半ぐらい

で回ったので、後で書かれたのかもしれませんが。クーラーが入った

ら夏の冷たい食事だけではなく、温かい食事も必要なのではないかと

感じました。 

教育長 ありがとうございました。 

教育長 今回は、定例会に付議する議案は、ありません。 

◎自由討論 

 なし 

◎協議報告事項 

  大村市町内公民館補助金交付要綱の改正について、社会教育課長から報告があっ

た。 

定例教育委員会開催の確認 

８月定例教育委員会  ８月２１日（水） １５時３０分から 

教育長 
これをもちまして令和元年７月教育委員会定例会を終了します。 

１４:５０ 

 


